



GRUPE COMMUNISTE

**Monsieur Yves ROME**  
*Sénateur de l'Oise*  
*Président du Conseil général*

Beauvais, le 2 Avril 2013.

Monsieur le Président,

*Chef Yves*

Le gouvernement porte un projet de loi relatif à la « réforme » des scrutins locaux.

Le débat parlementaire sur les textes se termine et le vote final est éminent.

A ce titre, si les parlementaires Front de Gauche soutiennent l'idée d'un ré-équilibre de la taille des cantons, et l'instauration d'une plus grande parité, ils considèrent toutefois que la configuration annoncée, la présentation d'un binôme paritaire sur un canton agrandi, en écartant le recours au scrutin proportionnel, fera reculer le pluralisme, encouragera le bipartisme, sans garantir la représentation réelle des territoires.

C'est la raison pour laquelle les députés du Front de gauche à l'appui du Parti communiste poursuivent leur travail de conviction, de propositions pour soutenir le scrutin proportionnel qui est un principe partagé par toute la gauche, depuis fort longtemps, comme le pluralisme de la représentation.

Il reste que les départements vont devoir se prononcer sur le nouveau découpage de la carte cantonale -dès lors que le projet sera définitivement voté en l'état- et donner en dernier lieu un avis sur les choix retenus par le Ministre de l'Intérieur et le Gouvernement. Déjà tu as travaillé, avec l'aide de tes collaborateurs sur des propositions de modifications des périmètres cantonaux.

Les élu(e)s communistes dans l'Oise souhaitent, à l'appui de cette volonté de consultation, prendre une part significative à la réflexion.

Peut-on réussir une refondation de la carte cantonale, ou départementale demain, sans un véritable débat au sein de la majorité, avec la participation de ses groupes et, sans un débat public à la hauteur, impliquant les citoyens et les élu(e)s ? Une telle hypothèse peu démocratique, dans le contexte actuel donnerait de nombreux atouts et arguments à nos adversaires.

Aux fins de défendre les territoires utiles à la population, il apparaît indispensable de consulter, au sein de la gauche, les associations d'élu(e)s de l'Oise (ADECER et UDSEER), les organisations politiques (PS, PCF, EELV, et PRG), mais aussi les citoyens du département.

D'autant plus que dans le passé, les forces de gauche se sont élevées contre les redécoupages arbitraires qui répondaient davantage à une logique politicienne qu'à un rééquilibrage du territoire.

Dans ce sens nous proposons de fonder ce redécoupage sur des critères partagés qui pourront être complétés lors des discussions au sein de notre majorité.

D'abord il nous semble crucial de prendre en considération au-delà des enjeux électoraux, les dynamiques territoriales, sociologiques, historiques, mais surtout sociales. L'enjeu sera de chercher à rapprocher les citoyens du Service public et du pouvoir de décision. Nous pourrions convenir de mettre au cœur de la refondation de la carte des cantons, les objectifs suivants :

- Les besoins des Isariens et les enjeux d'aménagement du territoire
- La prise en compte de la pluralité
- Le développement de la proximité
- La promotion du Service public
- L'égalité d'accès aux services
- La consultation des citoyens et des élu(e)s

Nous voulons, avec ces cantons de nouvelle taille, améliorer le quotidien et répondre aux besoins de nos concitoyens en priorité pour l'emploi et la formation. C'est tout l'enjeu de la discussion qui doit s'engager.

A ce titre, nous attirons ton attention sur la relative progression, mais non moins significative (cf. résultats 2<sup>e</sup> circonscription de l'Oise), du Front de gauche, pour rappeler qu'aucun canton, ne pourra être gagné par la gauche sans l'apport de ces électeurs, notamment à Beauvais. Voilà aussi pourquoi il est essentiel de donner la priorité à l'échange et à une élaboration commune.

Nous voulons, dans l'intérêt de ses habitants et de son territoire, que ce département reste à gauche. Nous pensons que cela est possible, à condition de le vouloir tous, et de maintenir les engagements sur lesquels nous nous étions accordés en 2004, de préserver cette politique utile aux isariens et non d'accepter de contracter la dépense publique.

Les récentes et multiples déclarations des responsables nationaux du Parti socialiste, s'accommodant des logiques de l'Europe libérale, nous éloignent malheureusement de plus en plus de cet objectif.

En témoignent les résultats catastrophiques de l'élection législative dans la 2<sup>ème</sup> circonscription de notre département. Nous savons que nos concitoyens attendent des politiques de changement, de résistance aux logiques ultralibérales et de combat contre le pouvoir de la Finance, des droits nouveaux pour les salariés et les citoyens.

C'est ainsi que l'on pourra endiguer et faire reculer le Front national, dont la progression est particulièrement préoccupante dans l'Oise.

De notre côté, il n'y a ni renoncement, ni défaitisme. Nous agissons pour que les promesses données pendant la campagne présidentielle soient tenues. Nous agissons pour que la politique conduite par le Président de la République et le gouvernement réponde aux attentes d'une grande majorité de nos concitoyens, plutôt que de se soumettre aux marchés et à l'Europe ultra libérale.

C'est seulement ainsi que l'on pourra entraver la remontée de la droite et de l'extrême-droite et pour notre part nous sommes comme toujours et de longue date, déterminés à agir pour y parvenir.

Dans l'Oise, dans notre majorité, au sein de nos familles politiques, cela suppose une dynamique de résistance, de combat et de lutte à laquelle nous voulons contribuer.

D'ici à 2015, les élu(e)s communistes ne lâcheront rien !

Reçois, Monsieur le Président, <sup>Cher Yves</sup> cher collègue, nos cordiales salutations.

*Avec nos amitiés*

Hélène BALITOUT



Alain BLANCHARD

